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【 会 議 録 】（概要） 
 日時:平成３０年２月６日（火）18:00～19:15 

会議名 
平成２９年度越谷市自治基本条例推進会議 

第４回会議 
場所 

越谷市役所本庁舎５階 

第２委員会室 

件名 

議題 

 

１ 開会 

２ 報告事項  

（１）第４期推進会議の報告書（案）について 

３ その他 

４ 閉会 

 

資料等 有  無 

出席者 

出席委員 

横家会長、駒崎副会長、狩野委員、小林委員、鋪野委員、立澤委員、得上委員、 

土方委員、渕野委員、松原委員、浅見委員、寺島委員(１２名) 

欠席委員 

戸巻委員、黒須委員、多賀谷委員 

事務局 

橋本市長公室副参事（兼）政策課長、山﨑政策課副課長、 

丸岡同主事、荒井同主事(４名) 

傍聴者 なし 

内 容 別紙 会議録（要旨）のとおり 

●合意・決定事項等 

 ・第４期推進会議の報告書（案）について報告した。 

・本日の会議での意見を踏まえた「第４期推進会議の報告書（最終案）」を、後日、メーリングリ 

ストで確認いただき、修正意見がなかった場合、報告書の完成とすることとした。 

・完成した報告書は、後日、会長及び副会長から、市長へ提出することとした。 
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会議録（要旨） 
 

１ 開会あいさつ（会長） 

こんばんは。本日はお忙しい中お集まりいただきありがとうございます。 

本日の会議では、第４期推進会議の成果物である「報告書」について事務局から説明いただき、

完成に近づけていきたいと思っております。 

また、今回が第４期推進会議の最後の会議となりますので、皆様から活発な意見をいただければ

と思っております。よろしくお願いいたします。 

 

  事務局あいさつ（橋本副参事） 

   こんばんは。本日は大変寒い中ご出席いただきありがとうございます。 

   過日開催されました協働フェスタに参加された方におかれましては、ご協力いただきありがとう

ございました。 

   本日の会議では、これまで第４期推進会議の報告書（案）についてご報告をさせていただきます

ので、よろしくお願いいたします。 

また、今回の会議が第４期推進会議の最終回となります。横家会長、駒崎副会長を始め、委員の

皆様におかれましては２年間大変お疲れ様でした。今後につきましても、引き続きお力添えをいた

だければ非常にありがたく思います。本日はどうぞよろしくお願いいたします。 

 

２ 報告事項 

 （１）第４期推進会議の報告書（案）について 

 

・事務局が、第４期推進会議の報告書（案）について【資料１】（第４期越谷市自治基本条例推進会議

の取り組みについて（報告書）〔案〕）及び【資料２】（第４期越谷市自治基本条例推進会議の取り組

みについて（報告書）概要）に基づいて説明した。 

 

（会 長）ありがとうございました。 

     今回は、これまでの意見を盛り込んだ報告書の修正案についてご意見をいただき、細かい表

現等、最終的な語句の修正が出た場合は会長、副会長と事務局で調整させていただきたいと

思います。よろしくお願いいたします。 

（Ａ委員）報告書１ページ目の３段落目「一方、本市の社会環境を展望すると、数年後には人口減少に

転ずると予測する中、来るべき少子超高齢化社会に備え、豊かな地域環境を創造するために

は、市民が今まで以上に積極的にまちづくりに関わっていく、参加や協働の更なる推進が求

められます。」という文章について、なぜ参加や協働の更なる推進が求められるのかの理由

を明確に記載するべきだと思います。 

     これに関連して、報告書７ページ目の２段落目「しかしながら、人口減少・少子高齢社会の

到来や地方分権のさらなる進展など社会経済情勢は大きく変化しており、まちづくりの課題

もあります。」という文章について、何がまちづくりの課題となっているのかを具体的に記

載するべきだと思います。 

（事務局）ご意見をいただいた点について、修正させていただきたいと思います。 

（Ｂ委員）本日の会議資料ではどの資料が報告書になりますか。 

（事務局）【資料１】がそのまま報告書になります。 

（Ｃ委員）これまでの行政と市民のあり方では、自治が成り立たなくなるのではと感じているため、「参

加や協働の更なる推進が求められる理由」に、市民の価値観やライフスタイルが多様化して
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きているという旨の記述を加えて欲しいと思います。 

（Ｄ委員）前回会議から意見のあった部分について概ね網羅されており、個人的にはほぼ完成形に近い

と思います。 

（Ｅ委員）自治基本条例の中学校での啓発の取り組みについて、前回の会議を踏まえ、報告書の【別添

３】に「中学校でも年５校ずつ啓発の取り組みを行うべきである」と追記いただきましたが、

５校ずつ行うことで、３年間で市内の中学校全１５校で取り組みが完了する旨の記述を加え

て欲しいと思います。 

（事務局）現在高校で啓発の取り組みを実施しておりますが、興味を持ってもらうため工夫を重ね、職

員の技術も向上してきています。この技術を応用し、中学校でも啓発の取り組みができれば

と考えておりますが、ご意見をいただいた点については修正させていただきたいと思います。 

（Ｆ委員）広報紙は市民に広く配布されており、自治基本条例の普及の方法として効果的だと思います

ので、「広報紙を活用した自治基本条例のＰＲ」について報告書に盛り込んで欲しいです。 

（事務局）可能な限り反映させていただきたいと思います。 

（Ｇ委員）今後、自治基本条例の普及あたっては、自治基本条例の情報が自然と耳から入ってくるよう

に、例えばＣＤやＤＶＤを作成するなどの方法も検討していただきたいと思います。 

（Ｈ委員）これまで第４期推進会議で実施してきた取り組みが、第５期推進会議でも活かされるよう、

第５期推進会議の方向性について報告書に記載して欲しいです。 

（事務局）第５期推進会議の方向性については、第４期推進会議で作成した指標を第５期でも継続して

活用していく方向性で、報告書の７ページ目「むすびに」の４段落目に「道しるべ」という

言葉で表現させていただいております。具体的な取り組みについては、第５期の委員の皆さ

んを交え検討していきたいと考えています。 

（Ｉ委員）協働の取り組みを進めている中で、自治基本所条例を知っていることによって守られたと感

じることがありました。自治基本条例を知ってもらうことは、協働のまちづくりを推進する

第一歩であると思います。 

（Ｊ委員）自治基本条例という言葉が難しく、理解してもらえないことがあるため、親しみやすくなる

ような工夫が必要だと思います。 

（会 長）ありがとうございました。それでは、本日の会議での意見を踏まえ、後日、「第４期推進会

議の報告書（最終案）」を、メーリングリストで確認いただいたうえで、修正意見がなけれ

ば、報告書の完成とすることとし、完成した報告書は私と副会長から、市長へ提出すること

としてよろしいでしょうか。 

 

・出席委員全員に確認し、了承された。 

 

●合意・決定事項等 

・本日の会議での意見を踏まえた「第４期推進会議の報告書（最終案）」を、後日、メーリングリスト 

で確認いただき、修正意見がなかった場合、報告書の完成とすることとした。 

・完成した報告書は、後日、会長及び副会長から、市長へ提出することとした。 

 

３ その他 

・事務局が、「第４期越谷市自治基本条例推進会議の取り組みについて（報告書）」の公表方法等につい 

て説明した。 

・事務局が、越ヶ谷高校で実施した自治基本条例の啓発の取り組みについて報告した。 

・委員から第１０回協働フェスタの結果について報告があった。 

 

４ 閉会（副会長） 



 4 

本日は第４期最後の推進会議でした。これまで、指標や今回の報告書を作成するにあたっては皆

様からたくさんのご意見をいただきまして、ありがとうございました。指標では自治基本条例の認

知度はなかなか上がっていませんが、市民活動をされている方の中では少しずつ浸透してきている

と感じています。報告書にもありますが、今後も継続して参加や協働の取り組みを行っていくこと

で、効果が表れてくるものと思っています。 

第４期推進委員の皆様、２年間本当にお疲れ様でした。 


